

# La 76<sup>e</sup> Foire-Expo surfera sur l'esprit guinguette

Le premier grand rendez-vous économique des Côtes-d'Armor fait son retour au Palais des congrès, du 10 au 15 septembre. Pour attirer un public rajeuni, la Foire-Expo mise sur des animations ludiques.

## L'événement

C'est fini l'époque où la Foire-Expo de Saint-Brieuc attirait 90 000 visiteurs venant du département entier. La multiplication des événements du genre, l'avènement du shopping sur Internet et la crise sanitaire sont passés par là.

Si le modèle économique n'est pas encore en péril, il était urgent d'agir, selon l'organisation. « En 2023, nous avons attiré près de 45 000 visiteurs, souligne Pascal Jourand, directeur de Saint-Brieuc Expo Congrès. On n'est plus dans une démarche d'exposition classique : on a besoin de créer des circulations et de renouer avec un esprit festif. »

## Une expérience plus participative

Exit les thématiques chaque année. Pour l'édition 2024, « nous avons fait le choix de multiples animations, plus ludiques, plus participatives car le public est à la recherche de ça ». Pour contourner la problématique d'être trop fourre-tout, l'événement a fait le choix d'une identité guinguette – dont les dernières ont le vent en poupe dans les Côtes-d'Armor.

Les clous de la Foire-Expo ? L'exposition À la table de l'histoire, le village d'antan reconstitué pour l'occasion dans le hall 2 et le village des sports, qui revient, lui, pour la deuxième année.

Le premier et le deuxième ont été concoctés par l'équipe de l'association Binôme, composée des magiciens briochins Alexandre Fourchon et Benjamin Gicquel. Le duo était aussi à l'initiative des illusions d'optique créée à l'occasion de la 75<sup>e</sup> Foire-Expo et qui avait fait sensation. « On s'est inspiré de l'univers du film *Jour de Fête*, de Jacques Tati, pour



Les organisateurs de la 76<sup>e</sup> Foire-Expo de Saint-Brieuc. Elle se déroulera du 10 au 15 septembre.

PHOTO : OUEST-FRANCE

créer notre village d'antan typiquement français de 800 m<sup>2</sup> », explique Benjamin Gicquel.

Ils ont donc monté seize façades de boutiques, allant de la boulangerie à la confiserie, en passant par la brûlerie. L'intérieur sera animé par des associations ou des partenaires. Au centre, trônera le bar L'Estaminet, qui vibrera au rythme des animations musicales.

## D'autres temps forts

L'exposition A la table de l'histoire retracera, comme son nom l'indique, les différentes ères et évolutions liées

à notre façon de se nourrir. Le tout en six tableaux. L'enjeu ? Inciter le public à flâner dans ce hall 2 après 17 h 30.

La Foire-Expo proposera toujours une journée dédiée aux femmes, le 10 septembre, en accueillant seize exposants à la Rotonde du Palais des congrès.

Le jeudi 12, les stars seront les personnes de plus de 65 ans, avec des initiations de golf, de danse en ligne ou de qi gong.

Enfin, parmi les autres nouveautés à signaler, près de 22 exposants auront un stand pour la première fois à Saint-Brieuc, sur les deux cents pré-

sents. Tout ce qu'il faut pour découvrir les dernières sorties auto, gastronomie, vins, ameublement...

Gaëlle COLIN.

**Du mardi 10 au dimanche 15**, de 10 h à 19 h (20 h dans le hall 1), au Palais des congrès de Saint-Brieuc. Tarifs : 5 € ; gratuit pour les moins de 18 ans ; le mardi 10 pour les femmes et le jeudi 12 pour les seniors de plus de 65 ans. Restauration sur place. Programme complet à retrouver [www.foiredesaintbrieuc.fr](http://www.foiredesaintbrieuc.fr)

## Armor de rire accueillera quatre artistes

C'est en train de devenir un incontournable de la Foire-Expo. Jeudi 12 septembre, le festival international d'humour Armor de rire revient pour sa 7<sup>e</sup> édition. Dès 20 h 30, les humoristes se succéderont sur les planches de la salle Hermione du Palais des congrès. Porté par le célèbre imitateur Laurent Chandemerle, le festival souhaite servir de tremplin « pour de nombreux artistes en voie de professionnalisation ».

« Chaque année, je fais un bilan de ce que j'ai trouvé de mieux dans les festivals d'humour et je les programme à Armor de rire », détaille Laurent Chandemerle. Il ne s'en cache pas : le directeur artistique du festival, qui en sera aussi le maître de cérémonie, souhaite révéler les talents prometteurs. « L'idée c'est de détecter ceux qui sont sur le point d'émerger, précise-t-il. Je vois le festival comme une sorte d'avant-première. »

Le résultat, cette année, c'est un plateau de quatre humoristes, deux Français et deux Belges, aux humours et aux styles radicalement différents. « Ils ont tous un talent incroyable. Mon rôle, c'est d'installer les univers de chacun. »

## « Générer une nouvelle dynamique pour la foire »

Pour Pascal Jourand, directeur de Saint-Brieuc Expo Congrès, Armor de rire est un bon moyen de « générer une nouvelle dynamique sur la foire ». En difficulté depuis la période Covid, l'événement est en effet en reprise de vitesse.

C'est la raison pour laquelle l'achat d'un billet pour le festival donne un accès gratuit à la Foire-Expo pour la journée du jeudi 12. « Nous cherchons à créer une multitude de pôles d'animation pour intéresser le plus de monde possible, y compris



Laurent Chandemerle, imitateur et humoriste, et Pascal Jourand, directeur de Saint-Brieuc Expo Congrès, préparent la 7<sup>e</sup> édition du festival Armor de rire.

PHOTO : OUEST-FRANCE

les plus jeunes générations », ajoute le directeur. Une stratégie qui bénéficie aux deux événements, car le festival « ne trouvait pas le bon modèle économique ».

**Jeudi 12**, à 20 h 30, salle Hermione, Saint-Brieuc Expo Congrès. Renseignements et réservation au tél. 02 96 01 53 53 ou à [accueil.sbec@saintbrieucexpocongres.com](mailto:accueil.sbec@saintbrieucexpocongres.com). Tarif : 20 €.

**Presse Paysage**  
Créateur de jardins

**PEPINIÈRE OUVERTE**  
aux particuliers

LIVRAISON sous conditions

Tréguieux - Les Mauchamps  
07 78 66 48 02 - [www.presse-paysage.fr](http://www.presse-paysage.fr)

## Affaires à faire

**ANTILOPEVAN**  
Voyagez intensément

RETROUVEZ-NOUS À LA  
**FOIRE EXPO DE ST-BRIEUC**  
ESPACE VÉHICULES DE LOISIRS  
**DU 7 AU 15 SEPTEMBRE**

Retrouvez notre **gamme 100% équipée** pour tous les voyageurs

Le van breton  
**TOUJOURS PLUS** équipé !

Au quotidien, prenez les transports en commun #SeDéplacerMoinsPolluer - © Adrien Cortesi

Annonces, cette rubrique vous intéresse, contactez Additi Média par email : [affaire@additi.fr](mailto:affaire@additi.fr)

## État civil

### Naissances

**Hôpital Yves-Le Foll, 10, rue Marcel-Proust (du 28 août au 1<sup>er</sup> septembre)** : Maddy Faber, Châtelaudren-Plouagat ; Paul Cordier, Plounévez-Quintin ; Noah Moisan, Pluduno ; Malo Oria, Saint-Brandan ; Maya Morice Vervoitte, Lannebert ; Seyla le Gal, Saint-Brieuc ; Auguste Terrien, Langueux ; Elèna Le Jean, Pleumeur-Gautier ; Nessia Fofana-Gaillard, Saint-Brieuc ; Alba Launay, Yffiniac ; Lyna Guguen, Trélivan ; Aryam Alilouche, Saint-Brieuc ; Athéna Carro, Le Mené ; Norah Leroy, Plénée-Jugon ; Zackary Klippel Sauvat, Plussulien.

**Hôpital privé de Plérin, 10, rue François-Jacob (du 29 août au 3 septembre 2024)** : Mehdi Lucia, Yffiniac ; Sasha Mounié, Goudelin ; Raphaël Rault, Ploufragan ; Amara Le Vée, Ploufragan ; Suzanne Le Gall, Bringolo ; Rose Lidou, Quessoy ; Axel Le Guen, Lamballe-Armor ; Shelby Mahoudeaux, Pabu ; Eve Tardivel, Henon ; Jade Rat, Saint-Caradec ; Noah Laz, Saint-Brieuc ; Emy Ropert, Pommeret ; Léo Kubis, Pommerit-le-Vicomte ; Nino Kerleau Thoraval, Pommerit-le-Vicomte ; Luna Hubert Le Mée, Ploufragan.

### Services à la personne

service aux familles et personnes dépendantes

### Les Menus Bretons

**Portage de repas à domicile**  
Premier repas offert !  
Une cuisine locale et équilibrée. Composez votre repas parmi plusieurs entrées, plats et desserts. Adaptés aux différents régimes. Chaque mois, une assiette de fruits de mer prête à déguster ! 50% de crédit d'impôt. Livraison secteurs St Brieuc et villes alentours

02 59 16 21 92  
[www.lesmenusbretons.fr](http://www.lesmenusbretons.fr)

**FOIRE EXPO**

10 AU 15  
SEPT. 2024  
SAINT-BRIEUC

PLUS D'INFOS SUR : [saintbrieucexpocongres.com](http://saintbrieucexpocongres.com)

EXPOSITION « À LA TABLE DE L'HISTOIRE »

ANIMATION LE VILLAGE DES SPORTS

SALON VÉHICULES DE LOISIRS MODÈLES 2025

ENTRÉE TARIF UNIQUE 5€

SAINT-BRIEUC ARMOR

unimev

ROUILLARD

Côtes d'Armor le Département

Organisation Saint-Brieuc Expo Congrès

en partenariat avec **ouest france**

Contactez-nous par mail : [servpersonne@additi.fr](mailto:servpersonne@additi.fr)

# Réouverture

## à Saint-Brieuc

Du 4 au 11 septembre 2024

# 20€

## de remise immédiate dès 100€ d'achat\*

**Boulangier SAINT-BRIEUC**  
2, rue Jacques Cartier  
Zone Commerciale Carrefour  
22360 Languieux

**boulangier**  
si bien ensemble

\*20€ de remise immédiate dès 100€ d'achat. Offre valable uniquement dans votre magasin Boulangier Saint-Brieuc du 4 au 11 septembre 2024. Offre valable une seule fois par client et uniquement sur la première tranche de 100 €. Hors produits vendus en market place, exclusivités internet et produits reconditionnés, hors marque Apple et Dyson.

BOULANGER SA, RCS B 347 384 570, au capital de 40 611 564€, siège social 1, Avenue de la Motte 59810 Lesquin

# À la découverte du village d'antan de la Foire-Expo

La Foire-Expo de Saint-Brieuc se tient jusqu'à dimanche, au parc des expositions. L'une des animations à ne pas manquer, c'est le village d'antan. Voici cinq raisons d'y aller faire un tour.

L'une des animations centrales de la Foire-Expo de Saint-Brieuc, cette année, c'est le village d'antan dans le hall 2. Elle a été montée par le binôme d'artistes Alexandre Fourchon et Benjamin Gicquel. Voici cinq bonnes raisons d'y assister.

**1 S'immerger dans une ambiance d'époque**  
Au plafond, des guirlandes guinguettes et des fanions tricolores. Au sol, un tapis reproduisant des pavés. Sur les tables, des nappes à carreaux. Et en arrière-plan, une bande sonore d'époque. Alexandre Fourchon et Benjamin Gicquel ont poussé le détail pour proposer une immersion complète dans les années 1950. « Il faut que les gens soient directement plongés dans cette atmosphère particulière », indiquait Alexandre Fourchon, qui gère la partie technique de l'exposition.

**2 Découvrir le travail d'artisans**  
Le village est construit autour de différents stands, repérables avec leurs devantures donnant l'impression de se trouver sur une vraie place de village. Ici, on retrouve les différents commerces typiques de l'époque : la boucherie, le coiffeur, le fromager, le boulanger, le confiseur, etc. Si certains stands proposent uniquement des produits fictifs, d'autres sont l'occasion de découvrir le véritable travail

d'artisans. Au salon, ce sont les coiffeurs des Beaux Garçons - entreprise qui possède trois boutiques dans Saint-Brieuc - qui proposent de se faire tailler la barbe au milieu des visiteurs, avec des outils anciens et dans une ambiance boisée. Dans la boulangerie, les Amis du pain proposent des ateliers de confection de pâte, puis de cuisson pour obtenir sa propre fournée. À la coutellerie, c'est le forgeron Morgan Hamard installé à Saint-Carreuc qui présente ses créations ainsi que des ustensiles historiques.

**3 Retracer l'histoire de l'alimentation**  
Benjamin Gicquel était attaché à proposer une exposition autour de l'évolution du rapport de l'homme à la nourriture et sur « la culture de la table ». « On a voulu montrer l'évolution, de la préhistoire à nos jours », explique-t-il.

Une contre-allée est donc dédiée à ce parcours historique composé de six tableaux. Sur chacun, on peut retrouver des costumes d'époques, ainsi que des produits et les ustensiles qui étaient utilisés à cette période pour manger. L'occasion, par exemple, de découvrir de la vaisselle directement sortie du château de Quintin. « C'est une histoire qui parle à tout le monde, même aux mômes », assure Benjamin Gicquel, qui a travaillé

pendant plusieurs mois à faire des recherches documentaires sur le sujet.

**4 S'amuser avec les jeux créés spécialement**  
En plus des expositions, le binôme a préparé des jeux pour se détendre. Le premier se passe dans une salle de restaurant. Sur un écran, les joueurs voient apparaître une table dressée, et ils doivent la reproduire à l'identique dans un temps imparti.

Le second jeu se déroule dans une salle de cinéma reproduite avec les traditionnels fauteuils rouges. Les joueurs doivent alors se plier à une séance de quiz cinématographique autour de films sur le thème de la gastronomie.

Et le troisième se joue grâce à des QR Code répartis dans le village, parmi les boutiques. Chaque code est relié à une question à laquelle il faudra bien répondre pour espérer remporter le gros lot. Et il y a bien de véritables cadeaux à gagner !

**5 Assister aux animations**  
Une scène a été montée au centre de la place du village. Chaque jour, de 17 h à 20 h, l'espace s'anime avec la présence d'artistes qui proposent des concerts, des démonstrations, etc. Autour de la scène, des tables permettent de profiter d'une boisson achetée au bar.



Un air de fête flottera sur le village d'antan.

PHOTO : OUEST-FRANCE

**Jusqu'à dimanche**, de 10 h à 19 h (sauf 20 h dans le hall 1), au Palais des congrès de Saint-Brieuc.  
Tarifs : 5 € ; gratuit pour les moins de

18 ans ; gratuit ce jeudi pour les seniors de plus de 65 ans.  
Restauration sur place.

Programme complet à retrouver [www.foiredesaintbrieuc.fr](http://www.foiredesaintbrieuc.fr)

Tanguy HOMERY.



On pourra déguster et découvrir de nombreuses spécialités.

PHOTO : OUEST-FRANCE



Des espaces pour prendre son temps au village d'antan.

PHOTO : OUEST-FRANCE



De nombreuses animations sont proposées comme ici au cinéma.

PHOTO : OUEST-FRANCE

## Pour ces enseignes, être à la Foire-Expo reste « incontournable »

Ils font partie des piliers de la Foire-Expo de Saint-Brieuc. Le stand des poêles et cheminées Maréchal & Brilleaud est fidèle à l'événement depuis son origine. Et il est toujours présent pour l'édition 2024, qui se poursuit jusqu'à dimanche.

Même si la Foire-Expo n'attire plus autant de monde qu'à ses débuts, il est « incontournable » pour l'enseigne d'y être présente. « Nous sommes un commerce de conseils, où la proximité avec le client est très importante. On rentre dans l'intimité des gens pour mieux correspondre à leurs attentes. On ne peut pas ne pas les rencontrer en direct, surtout à l'heure du commerce en ligne », expose Joël Prioul, gérant de Maréchal & Brilleaud avec sa femme Marie Prioul.

### Un intérêt financier à être là

Et très concrètement, « s'il n'y avait pas un intérêt financier à être à la Foire-Expo, il est clair qu'on n'y resterait pas, avec mes commerciaux ». Certaines enseignes feraient jusqu'à 30 % de leurs chiffres d'affaires pendant cette semaine économique cruciale.

Pour l'institution briochine, il est



Joël Prioul, l'un des gérants de l'enseigne Maréchal & Brilleaud, implantée à Saint-Brieuc depuis plus de cent ans, est un incontournable de la Foire-Expo.

PHOTO : OUEST-FRANCE

compliqué de quantifier. « Ce qui va compter réellement c'est le taux de transformation : les gens qui vien-

ent ici prennent des renseignements et on ne les revoit pas forcément ensuite. Nous avons aussi de

la concurrence sur le site de la Foire-Expo », conclut Joël Prioul.

C'est là tout le « luxe » d'un tel événement. Les clients peuvent flâner dans les allées et faire leur marché entre les différentes propositions. Capturer leur attention, c'est tout ce que recherchent les commerciaux. Notamment ceux qui vivent leur toute première fois à Saint-Brieuc. « Lors de ces salons, nous constatons un grand nombre de ventes grâce à la possibilité pour les visiteurs de tester nos véhicules, les voir en conditions réelles, et échanger avec nos équipes », détaille Easy Watt Motocycles, leader sur le marché français du scooter électrique, qui est basé à Minihy-Tréguier. Ceux qui se définissent comme « acteur incontournable du marché pour la vente en ligne », veulent aussi jouer sa carte « confiance » envers les clients.

Bref, être à la foire, c'est aussi un gage de confiance. En 2023, elle avait attiré près de 45 000 visiteurs. Les organisateurs tablent sur la même fourchette jusqu'à la fin de cette semaine.

Gaëlle COLIN.

## Voici les temps forts de cette édition 2024

### La journée de jeudi gratuite pour les plus de 65 ans

L'entrée sera donc gratuite pour les seniors, ce jeudi. De 10 h à 19 h, une initiation au golf est proposée par le Bluegreen de Pléneuf-Val-André.

À 14 h 30, pièce de théâtre *Mon assiette n'est pas à la retraite* par la compagnie L'Attelage, à l'auditorium Le Grand Léjon.

À partir de 16 h, découverte d'activités physiques adaptées dans le hall 3. À la même heure, conférence sur les voyages, en salle Doris.

À 20 h 30, festival Armor de Rire à la salle Hermione. Avec Laurent Chanderle, Kostia, Vincent Dusso, Julie Villers et Mathieu Vannson. Tarif : 20 €, billetterie sur place.

### Un thé dansant rétro, vendredi

De 15 h 30 à 17 h 30, dans le hall 2. Il sera animé par Sylvère Burlot.

### Deux soirées festives, vendredi et samedi

Tout se déroulera dans le hall 1. Au programme, le vendredi, l'electro de Gil Jogging à 19 h et DJ Ton's, à 21 h 30. Le samedi, le public pourra retrouver DJ Nolan, de 17 h à 19 h,



Gil Jogging est attendu pour animer la soirée de vendredi, dans le hall 1.

PHOTO : ARCHIVES OUEST-FRANCE

représentation de danse du ventre, de 19 h 30 à 21 h. Pour clore la soirée, la chanteuse Romi, de 21 h à 23 h.

Sur ces deux soirs, l'accès à la foire sera gratuit, à partir de 18 h 30.

### Et aussi...

Samedi et dimanche, un jeu de piste est organisé sur le Village des sports, avec des récompenses à la clé.

Dans le hall 3, chaque jour, les gens seront invités à répondre à une question. À chaque succès, un lot sera à gagner. Enfin, à ne pas manquer, la mascotte Rok, qui animera le Village des sports !

# FOIRE EXPO

**10 AU 15**  
**SEPT. 2024**  
**SAINT-BRIEUC**

EXPOSITION  
**« À LA TABLE DE L'HISTOIRE »**

ANIMATION  
**LE VILLAGE DES SPORTS**

SALON  
**VÉHICULES de LOISIRS**  
MODÈLES 2025

PLUS D'INFOS SUR : [saintbrieucexpocongres.com](http://saintbrieucexpocongres.com)

ENTRÉE  
TARIF UNIQUE  
**5€**

**À GAGNER**  
UN VOYAGE EN ITALIE  
AVEC **ROUILLARD**

FOIRE EXPO  
DES CÔTES D'ARMOR

SAINT-BRIEUC  
ARMOR  
le Département

unimev

ROUILLARD

COÛTES  
FRANCE

Côtes d'Armor  
le Département

Organisation Saint-Brieuc-Expo-Congrès



SAINT-BRIEUC. Les organisateurs de la Foire Expo vous attendent jusqu'au 15 septembre. Le Penthièvre

## JUSQU'AU 15 SEPTEMBRE. Ce qui vous attend à la Foire Expo de Saint-Brieuc



Laurent Chandemerle anime Armor de Rire jeudi 12 septembre.

La Foire expo de Saint-Brieuc se tient jusqu'au 15 septembre à Brézillet. Au menu, plus de 200 exposants et une ambiance festive promise aux visiteurs.

20 exposants, 45 000 visiteurs attendus, la Foire Expo de Saint-Brieuc est de retour au palais des congrès de Brézillet jusqu'au dimanche 15 septembre, pour sa 76<sup>e</sup> édition.

« Les halls sont pleins et l'ambiance sera festive », se réjouit Pascal Jourand, le directeur de la manifestation.

Cette année, pas de thème dédié, mais l'ambiance sera garantie grâce à de nombreuses animations, qu'elles soient ludiques, sportives, culturelles, musicales et gastronomiques.

Ainsi, ne soyez pas surpris si au détour des stands, vous tombez si un orchestre ou une déambulation : ce sera l'esprit de cette édition de la Foire.

### Un village d'antan

Outre l'esprit festif voulu par les organisateurs, la principale nouveauté est l'installation d'un village d'antan au cœur du Hall 2 du parc-expo.

Gicquel, les deux responsables de l'association qui a monté le projet, après nous avoir bluffés avec leurs illusions d'optique en 2023 (lire aussi p. 29)

### Esprit guinguette et expo sur l'alimentation

Au centre de ce village, un estaminet plonge les visiteurs dans une ambiance guinguette, avec de la danse et de la musique tous les jours.

Ce village présente aussi une exposition ludique sur l'alimentation de la préhistoire à nos jours. A visiter avant de s'attabler à l'un des restaurants ou food trucks qui sont présents même en soirée sur la Foire, dont l'entrée est libre tous les jours à partir de 18h30.

Ce jeudi, ce sont les + de 65 ans qui ont entrée libre, avec des animations tournées vers les seniors (activités physiques, golf, pièce de théâtre à 14h30, démonstration de danse en ligne...).

À noter que la soirée sera placée sous le signe de l'humour avec Armor de rire à la salle Hermione. Plusieurs humoristes défilent sur scène sous la houlette de Laurent Chandemerle. (Entrée 20 euros).

### Village des sports

Durant toute la foire, le hall 3 accueille comme l'an dernier un village des sports, où il est possible de s'initier à de nombreuses disciplines jusqu'à dimanche. Et à l'extérieur, se tiend le plus grand salon de Bretagne des véhicules de loisirs.

A noter enfin que chaque entrée permettra de participer à une tombola, avec à la clé, un voyage en Italie à gagner.

■ Jusqu'au dimanche 15 septembre, de 10h à 19h (20h dans le hall 1), au Palais des congrès de Saint-Brieuc. Tarifs : 5 € ; gratuit pour les moins de 18 ans. Programme complet à retrouver [www.foiredesaintbrieuc.fr](http://www.foiredesaintbrieuc.fr)



Au village d'antan, vous découvrirez la manière de faire le pain d'autrefois. SMAUVIEL

## Fest-noz

Samedi 14 septembre à Saint-Julien

### Quatre groupes vont vous faire danser

SAINT-JULIEN. Tamm Kreiz organise un fest-noz à 20h30 à la salle Plein Ciel de Saint-Julien avec quatre groupes : le duo Rozenn Talec / Yannig Noguét, Silabenn Trio (notre photo), le trio Avel Vras avec Jérôme Floury, Mikaël Le Corre et Yoann Le Gall et pour finir un duo inédit avec Manon Gicquel à l'accordéon diatonique et Thomas Postic à la guitare acoustique. Buvette et gâteaux sur place. Entrées 8€ / 6€ / gratuit - 12 ans. Billets en prévente sur Helloasso.



## Chorale



Dimanche 15 septembre à Saint-Brieuc

### Lumières de Venise par Arezzo

SAINT-BRIEUC. L'ensemble Arezzo, dirigé par Gildas Pungier, interprète des œuvres de la musique italienne du XVIII<sup>e</sup> siècle : le Gloria de Vivaldi, le concerto pour hautbois de Marcello, le Credo de Lotti et le Cantate Domino de Monteverdi. Une musique de la joie pour les 20 ans d la chorale. Dimanche 15 septembre, 16 h 30, église Sainte-Thérèse, 15 € / 12 €. Contact : [ensemblearezzo22@gmail.com](mailto:ensemblearezzo22@gmail.com)

## Danser

### BAL

📍 **Lamballe-Armor.** Véronique Cadanse. Organisée par l'amicale des retraités de Lamballe. Jeudi 12 septembre, 14 h 30, salle municipale Pierre-La-Noë, 9 €.

📍 **Saint-Brandan.** Bal avec l'orchestre Les Copains d'abord. Organisé par le Club des aînés de Lanfains. Dimanche 15 septembre, 14 h, salle des fêtes.

## Jouer

### BOULES

📍 **Trégueux.** Challenge Allenic : concours en doublette formée. Samedi 14 septembre, 13 h 30, boulodrome de la Ville-Junguenay, 6€.

📍 **Erquy.** Concours de boules bretonnes en doublettes formées. Samedi 14 septembre, 14 h, boulodrome, rue de L'Horizon-Bleu. Contact : 06 13 44 36 65.

### LOTO

📍 **Plédéliac.** Jeudi 12 septembre, 14 h, salle polyvalente, rue d'Armor.

📍 **Quintin.** Loto des chanteurs de rue animé par Jacky. Vendredi 13 septembre, 20 h, salle des fêtes. Contact : 07 71 64 34 98.

📍 **Saint-Brieuc.** Loto organisé par la FAVEC22 et animé par Sylvie. Dimanche 15 septembre, 14 h, grande salle de Robien. Contact : 06 82 20 45 16.

**PLÉDRAN**

## LES 21 ET 22 SEPTEMBRE. Le camp de Péran nous plonge dans l'ère viking

Le camp de Péran va une nouvelle fois vivre à l'heure viking, samedi 21 et dimanche 22 septembre, à l'occasion des journées du patrimoine.

Le site exceptionnel est classé monument historique depuis 1875. Il est la trace rare en Bretagne d'un camp fortifié et vitrifié qui aurait connu la présence des vikings au X<sup>e</sup> siècle.

Les troupes de reconstitution historique des Gardiens du Camp de Plédran et des Namsborg (Nantes) ouvrent leur camp de raid aux visiteurs afin de leur faire découvrir la culture scandinave : cuisine historique, présentation d'artisanat, démonstrations de combat, équipements militaires, initiation à l'arc...

### Un programme bien orchestré

Un camp viking va être monté pour présenter la vie du camp de Péran les deux jours à partir de 9h30 : démonstrations de combat en duel et en ligne ; présentation des fouilles avec Gérard Matser, docteur en archéologie, qui fera visiter le camp et les environs ; randonnées par l'association



PLÉDRAN. Buvette et restauration sont assurés sur place par l'association du comité de quartier de Péran.

des Pousse-Cailloux (à 9h30 le dimanche au départ du camp)...

Des ateliers : artisanat, tir à l'arc, découverte archéologique, bac de fouilles pour les enfants, démonstrations de combat les après-midis, exposition de peintures slaves avec Sven Topor, visites commentées...

Ces journées sont organisées avec le soutien de la mairie et de la médiathèque

### Combats et artisanat

L'association des gardiens du Camp de Péran est née en 2019 suite à une fête viking qui avait particulièrement plu à tous. « Notre but était de faire revivre notre troupe pour le combat médiéval viking et faire des rencontres avec d'autres troupes de la région et d'ailleurs », commente Jérôme Coquel, le pré-

sident. Des entraînements ont lieu tous les dimanches matin quand le temps le permet. Les reconstituteurs et les combattants sont au nombre d'une quinzaine actuellement et « les femmes peuvent aussi se joindre au combat si elles le souhaitent. » Ou privilégier l'artisanat.

■ Gratuit. Tél. 02 96 64 35 35.



Le camp de Péran nous plonge dans la culture viking.



Des démonstrations de combats sont au programme.

**SAINT-BRIEUC**

## Une belle édition. Près de 50 000 visiteurs à la Foire Expo



→ SAINT-BRIEUC. La 76<sup>e</sup> édition de la foire exposition de Saint-Brieuc a réuni 220 exposants du 10 au 15 septembre, avec un pic de 240 le week-end. Le village d'antan, créé de toutes pièces par l'association Binôme, et l'espace restauration n'ont pas désemplis avec une fréquentation en hausse de près de 10% par rapport à 2023, avoisinant le cap des 50 000 visiteurs. Yann ANDRE

### Vos contacts

#### Journalistes

Yann André : 06 32 27 66 17 ou yann.andre@actu.fr  
Steven Couzigou : 06 70 33 12 71 ou steven.couzigou@actu.fr

#### Correspondants

Saint-Brieuc, Tréguieux, Languieux, Yffiniac : 06 32 27 66 17.  
Ploufragan, Saint-Julien, Plédran, Saint-Donan, La Méaugon :  
Sylviane Mauviel : 06 08 26 54 74, mau@wanadoo.fr  
Hillion : Jean-Claude Sortais : 06 89 38 28 84, jcs22@hotmail.fr

### Urgences

Samu. 15.  
Pompiers. 18 (portable 112).  
Gendarmerie. 17.  
Commissariat. 02 56 44 86 22 (1 bis, Bd W-Rousseau à Saint-Brieuc).  
Accueil des sans-abri. 115 (n°vert).  
Enfance maltraitée. 119 (n°vert).  
Hôpital Yves Le Foll. 02 96 01 71 23.  
Hôpital privé. Zone de l'Arrivée à Plérin, 02 57 24 02 00.  
Maison de garde médicale. Centre hospitalier Yves Le Foll, 10 rue Marcel Proust à Saint-Brieuc, de 20h à 23h. 02 96 01 71 23.  
Urgences dentaires. Dimanche et jours fériés, 02 96 61 80 79.

**SAINT-BRIEUC**

## Puce à L'Oreille. Les séances de danse bretonne ont repris



→ SAINT-BRIEUC. Nevezadur Bro Sant Brieg reprend ses cours de danses de haute et basse Bretagne le samedi, de 14h à 16h, à la Puce à l'Oreille à la Croix Saint-Lambert. Coût annuel des cours de danse : 35€ (60€ pour les couples) et 25€ pour les membres en costumes. Le Monde de Roselyne

■ Contact : Dédé Penglaou, tél. 02 96 71 17 27 ou mail nevezadurbrosantbrieg22@gmail.com

**YFFINIAC**

## Echecs passion. Un nouveau créneau le mardi soir



→ YFFINIAC. Le club Echecs Passion a eu une rentrée chargée avec la reprise des entraînements le samedi matin et la participation à quatre forums des associations sur les communes d'Yffiniac, Languieux, Tréguieux et Lamballe. Les stands ont bien marché et le club espère ainsi attirer de nouveaux joueurs et joueuses de tout âge. Un nouveau créneau est envisagé les mardis soirs pour répondre à la demande. Il est possible de tester 3 séances avant de prendre sa licence (90€ adulte / 75€ enfant).

# Le village des transitions Coat & Co est lancé

**Lanrodec** — Coat & Co a été officiellement installé. Son objectif : faciliter l'accès à la formation, autour des transitions écologiques, économiques, sociales, solidaires et professionnelles.

Les élus de Leff Armor communauté et ses partenaires ont officialisé l'ouverture de Coat & Co, le village des transitions, mercredi, à Lanrodec. Un beau projet novateur qui voit enfin le jour sur le site de Coat an Doc'h, dans le lieu historique de l'ancienne maison de retraite des frères salésiens.

Coat & Co est une association incluant l'Adess, Echobat et Leff Armor. Elle a pour objectif de faciliter l'accès à la formation, au sein d'un pôle d'innovations axées autour des transitions écologiques, économiques, sociales, solidaires et professionnelles.

## Diversité des utilisateurs et des usages

Comme le précise Jean-Michel Gefroy, président de Leff Armor communauté, « ce dispositif permet de répondre à l'attente des entreprises pour que tout le monde puisse travailler, dans de bonnes conditions, sur le thème de la transition avec le développement de nombreux services, comme le chantier d'insertion et prochainement sur ce site l'eau et l'assainissement de Leff Armor ».

La dynamique est bien enclenchée, confirme Patrick Brigant, vice-président au développement économique à Leff Armor : « Quatre entreprises sont attendues courant octobre, dont une entreprise de



Coat & Co, le village des transitions est désormais en service sur l'emblématique site de Coat an Doc'h. Ici, les élus du Leff Armor et les partenaires du dispositif.

PHOTO : OUEST-FRANCE

recyclage informatique. Et il y a une densité importante d'entreprises qui souhaitent s'impliquer dans le projet ce qui est plutôt rassurant. »

Jean-Pierre Le Goux, conseiller délégué en charge de Coat an Doc'h, estime de son côté qu'il y a « un vrai potentiel en tirant partie de l'existant en l'aménageant en ouvrant à

d'autres métiers du développement durables, ainsi que d'autres partenaires comme l'Epide. »

Pour le président de Coat & Co, Laurent Arroyo, « ce tiers-lieu animé par l'association est ouvert à tous et s'inscrit dans un schéma cohérent dans l'optique économique, environnementale et professionnelle. »

D'autres innovations vont aussi voir

le jour comme « Prépa avenir, une formation vers un avenir durable », à partir du 15 octobre. Dispensée par le Greta et coorganisée avec Echobat, cette formation se concentrera sur les métiers du bâtiment et de la rénovation énergétique à composante écologique et durable, répondant au marché actuel de l'emploi.

## Plouvara

Un nouveau bureau à Rugby passion



Les joueurs et joueuses ont repris l'entraînement le samedi matin, au stade du Gaverlay.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Changement dans le bureau, lors de cette rentrée, au club Rugby passion : Sylvie Cairon reprend la présidence et Thierry Sénoville la vice-présidence ; secrétaire, Thomas Bihore ; trésorière, Angélique Ruellan ; Sandrine Kervella, Ophélie Lesage et Denis Guillerm font partie du conseil d'administration.

« Le manque d'encadrants nous contraint à arrêter momentanément l'école de rugby, déplore la présidente. Nous la relancerons si l'effectif s'étoffe et si de nouveaux encadrants souhaitent rejoindre

notre club ; il nous faut un nombre suffisant d'encadrants pour assurer l'école de rugby, ce qui n'est pas le cas actuellement. »

Cependant, le club maintient le rugby à cinq mixte, à partir de l'âge de 14 ans, chaque samedi, de 10 h à 12 h ; les entraînements sont dispensés par Thierry Sénoville et Thomas Bihore. Rugby passion recrute des joueurs et des entraîneurs.

Contact : tél : 06 20 97 40 55 ; rugby-passionsplouvara22@gmail.com.

## Châtelaudren-Plouagat

La troisième classe bilingue est provisoire



De nombreux parents d'élèves des classes bilingues de l'école publique ont assisté, mardi soir, à l'assemblée générale de Div Yezh Kastellaodren-Plagad.

PHOTO : OUEST-FRANCE

La filière bilingue français-breton de l'école publique, soutenue par l'association de parents d'élèves Div Yezh Kastellaodren-Plagad et la mairie, a fait sa rentrée avec l'ouverture provisoire d'une troisième classe. La filière est maintenant répartie sur deux sites : Châtelaudren et Plouagat.

Dès le mois de novembre, l'association déposera une demande d'ouverture pérenne pour la rentrée 2025-2026. Il faudra que les effectifs se maintiennent, voire augmentent.

L'association annonce ses temps forts de l'année, dont les bénéfices

permettent de financer des actions pédagogiques et culturelles : une journée passagère de jus de pommes, le 27 octobre, à Plélo ; un festnoz, le 1<sup>er</sup> mars, à Plouagat, et la reprise des Kafé Brezhoneg, dont les dates sont à définir.

Un nouveau bureau a été élu : Aurélie David et Rosène Boule, co-présidentes, Mathilde Lagadec et Christelle Nodinot, co-trésorières, et Sylvie Beccdelivère, secrétaire, épaulées par onze membres du conseil d'administration.

## Plerneuf

Échanges avec Aurélie Garcia, para-athlète



Les élèves de l'école publique ont rencontré Aurélie Garcia (portant le numéro 12), para-athlète, lors de leur visite au village des sports, à Brézillet, le 13 septembre.

PHOTO : OUEST-FRANCE

## Cohiniac

La P'tite Spiru ouvre ses portes ce week-end

Ingénieur de formation en biotechnologie, Fanny Matner est installée depuis sept ans en tant que productrice de spiruline microalgue, aux bienfaits reconnus car elle contient naturellement une grande partie de nutriments.

Samedi et dimanche, la jeune femme ouvre les portes de son exploitation, dans le cadre de la Fête de la spiruline, événement national sous l'égide de la Fédération des spiruliniers de France, qui regroupe près de 120 producteurs en France.

L'objectif : « Faire découvrir le métier, les techniques de production de cette microalgue naturelle et ses bienfaits au public », indique la productrice.

La spiruline est cultivée de façon naturelle, de mars à octobre, sans OGM ni pesticides, dans des fermes à taille humaine et vendue en circuit court. Les journées portes ouvertes sont aussi l'occasion de découvrir les techniques de production et d'en apprendre plus sur cette microalgue.



Fanny Matner produit de la spiruline sous serre dans des bassins de 450 m<sup>2</sup>, à température de 35° à 40°, à la ferme Les Longues Raies.

PHOTO : OUEST-FRANCE

**Le samedi et dimanche**, de 14 h à 18 h, Fête de la spiruline. Entrée libre. Les Longues-Raies, tél. 06 06 74 13 77.

## Lanvollon

L'effet des Jeux olympiques se ressent au club de judo



Les judokas ont repris les cours, avec leur professeur Yves Malguen.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Le Judo-club a repris les cours. Les inscriptions se poursuivent.

« Nous comptons déjà une quarantaine de licenciés, de 5 à 83 ans. L'intérêt pour les Jeux olympiques s'est fait ressentir », souligne Pierre Melguen, le président du club.

Le dojo accueille les judokas confirmés, de 7 ans à 11 ans, le mercredi, de 13 h 30 à 14 h 30 et l'école de judo, pour les enfants de 5 ans à 7 ans, le samedi, de 14 h 30 à 15 h 30.

Les ados et les adultes se retrouvent au dojo de Plouha, pour un cours commun, le samedi, de 18 h à 19 h 30.

L'entente avec les clubs de Plouha

et Étables-sur-Mer « permet de bons entraînements pour une préparation aux compétitions ».

La préparation des katas pour le passage de la ceinture marron à la ceinture noire se déroule au dojo, à Lanvollon.

Yves Melguen, professeur breveté d'État 1<sup>er</sup> degré, 3<sup>e</sup> dan de judo, dispense les cours pour les enfants, aux heures habituelles. Il possède également un diplôme d'État de professeur de gymnastique enfant.

Inscriptions aux heures des cours ou tel et SMS au tél. 06 75 06 12 74.

## Gommenec'h

# Chapelle

Pour les journées européennes du patrimoine, la chapelle de Douanec devait ouvrir, ce samedi et dimanche. Cette ouverture a été annulée.

## Pommerit-le-Vicomte

Une balade en triporteur pour les pensionnaires



Depuis le début d'année, un groupe de bénévoles, nommé les Vagabondeurs, propose des balades en triporteur à des résidents d'Ehpad. Mercredi, c'était au tour des pensionnaires de la résidence de l'If de bénéficier de ce type de sortie pour sillonner la commune, revoir ou découvrir son patrimoine bâti. Un bol d'air pour cette sortie, en toute sécurité. Contact : Les Vagabondeurs, 10, rue des Champs-au-Duc, à Saint-Brieuc (tél. 06 30 86 43 35).

PHOTO : OUEST-FRANCE

## Plélo

A votre service



**Amincissement, diététique**

Notre centre de PLERIN vous propose un concept unique de rééquilibrage alimentaire qui vous permet de retrouver le plaisir d'une alimentation saine, équilibrée et correspondant à vos besoins. Bénéficiez d'un BILAN de 45 minutes OFFERT dans notre centre.

Amandine Poirier  
11 avenue du Général de Gaulle - 22190 Plérin  
www.dietplus.fr  
Tél. 06 08 64 18 71

Annanceurs, cette rubrique vous intéresse, contactez Additi Média par email : avotreservice@additi.fr

## À l'agenda de vos communes

Annoncez sur infocale.fr

### Châtelaudren-Plouagat Cyclotourisme

Cyclisme, cyclo, VTT. 76 km. Plouagat, Gouéjantrolo, route de Quintin, Pont-Camp, Boquého, Saint-Gildas, Le Vieux-Bourg, Quintin, Le Fœil, Saint-Donan, le Pont-Noir, Plerneuf, Trégomeur, vers Binic

Notre-Dame-de-la-Cour, Tréguidel, Plélo (bois Beauchamp), Châtelaudren, Plouagat.

**Dimanche 22 septembre**, 8 h 30, Abri de bus, Plouagat. Contact : 07 80 01 40 26, chris.leguevellou@hotmail.fr

**Match du week-end au FCPC**  
Football. Samedi, à Plouagat : 15 h 30,

U16 - Saint-Agathon. Dimanche, à Châtelaudren : 15 h 30, seniors A - Pordic Binic. **Dimanche 22 septembre**, 15 h 30 à 17 h 30, stade Louis-Morice. Gratuit. Contact : info@fcpc.fr

### Messes du week-end

Messe. Samedi, à 18 h, à Trégomeur. Dimanche, pardon de Saint-Nicolas à 10 h 30, célébration à la chapelle en Plélo.

**Dimanche 22 septembre**, 11 h, église, Plouagat.

**UTL, renseignements et adhésions**  
Rencontre. Sur les conférences, sorties, et différents ateliers proposés par l'association.

**Lundi 23 septembre**, 9 h 30 à 12 h, Leff Armor communauté, 31, rue de la Gare, Châtelaudren. Contact : 06 84 57 38 10,

http://utlchâtelaudren.fr

### Lanvollon Concours de belote

Concours. Organisé par le club des Craquelins. **Lundi 23 septembre**, 13 h 30 à 18 h 30, salle Armor-Argoat, 5, rue du Trégor. Tarif : 6 €.

### Plélo Randonnée

La randonnée aura lieu à Paimpol, rendez-vous à 13 h 45, lieu habituel, pour le covoiturage.

**Samedi 21 septembre**, 13 h 45 à 18 h 30, rendez-vous salle polyvalente.